
– Ольга Владимировна, 
как бы вы оценили деятель-
ность Московского кре-
стьянского союза, входя-
щего в вашу Ассоциацию 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельхозкоопера-
тивов России (АККОР)?

– О фермерском движении 
в Подмосковье мы в АККОР 
знаем и судим по Московскому 
крестьянскому союзу (МКС). 
Долгое время МКС возглав-
лял Николай Александрович 
Соин, затем Василий Сергее-
вич Тимофеев. Сейчас испол-
няющим обязанности предсе-
дателя МКС является Рамиль 
Равильевич Булатов.

Московский крестьянский 
союз всегда был сильной 
организацией, отстаивающей 
интересы фермеров, много 
помогающей им, никогда не 
боявшейся озвучивать острые 
вопросы.

На сегодняшний день МКС 
реализует значительное коли-
чество конструктивных про-
ектов, решающих проблемы 
фермеров, выступает с полез-
ными начинаниями. Например, 
активно участвуют в работе 
Школы фермеров, подбирает 
фермеров, делится опытом, 
представляет площадки для 
обучения на основе базовых 
фермерских хозяйств. 

Фермеры МКС активно 
работают с Россельхозбанком, 
совместно с Мосагротуризмом 
занимаются сельским туриз-
мом.

На протяжении всех лет сво-
его существования МКС вовле-
чён в решение проблем сбыта 
фермерской продукции. Союз 
оказывает фермерам услуги 
по регистрации для участия 
в ярмарках выходного дня. 
Кроме того, создан межрегио-
нальный кооператив по сбыту 
фермерской продукции, в том 
числе на рынках Москвы на 
льготных для фермеров усло-
виях. 

Одним из первых МКС 
заключил соглашение с Крас-
нокамским ремонтно-меха-
ническим заводом (КРМЗ) по 
приобретению недорогого и 
востребованного фермерами 
оборудования для заготовки 
кормов по современным тех-
нологиям. Мы в АККОР под-
держали данную инициативу и 
опыт сотрудничества с КРМЗ 
и распространили его среди 
фермеров всей России.

В союзе понемногу разви-
вается кооперация, например, 
в молочном животноводстве. 

Начинают функционировать 
снабженческо-бытовые коо-
перативы. Фермеры – члены 
кооператива вместе закупают 
удобрения, семена, средства 
защиты растений, сельхозтех-
нику. Совместными усилиями 
– это дешевле и удобнее.

МКС вместе с Россельхоз-
банком участвует в выпуске 
интересной информационной 
газеты «Фермер Подмоско-
вья», распространяет её во 
многих районах Подмоско-
вья – среди фермеров и дру-
гих жителей, интересующихся 
агротематикой.

Союз занялся воссозданием 
районных ассоциаций. В рай-
онах снова проводятся фер-
мерские мероприятия, нала-
живается сотрудничество с 
местными властями. 

Это очень значимая часть 
нашей работы. В МКС пони-
мают важность того, чтобы 
представители организации 
были как можно в большем 
количестве районов Подмо-
сковья. Союз осознаёт необ-
ходимость налаживания в 
Московской области системы 
информирования и консуль-
тирования КФХ. В частности, 
через районные организации, 
через так называемых опорных 
фермеров-активистов удастся 
более широко и эффективно 
информировать владель-
цев крестьянских и фермер-
ских хозяйств о деятельности 
АККОР и МКС, об их возмож-
ностях, об услугах и видах 
помощи, предоставляемых 
этими организациями.

Сталкиваясь с администра-
тивными барьерами, фер-
меры, владельцы крестьянских 
хозяйств обращаются в МКС. 
Если в рамках союза решить 
проблему не получается, под-
ключается АККОР. Но и сам 
союз активно и продуктивно 
решает эти проблемы. МКС 
сегодня взаимодействует с 
Советом Федерации, Госу-
дарственной думой, пра-
вительством Подмосковья, 
районными и сельскими адми-
нистрациями. 

Защита фермеров, выстраи-
вание им «зонтиков» при пре-
одолении административных 
барьеров, взаимодействие с 
властями, подготовка писем в 
соответствующие инстанции, 
сотрудничество с прессой – 
всё это в большинстве случаев 
сейчас успешно решается в 
союзе. 

Так что, подводя итог, можно 
сказать, что МКС успешно 

ведёт практическую, конкрет-
ную работу, которая во многом 
облегчает жизнь фермеров.

– А какие из важных задач 
Московскому крестьянскому 
союзу, на ваш взгляд, ещё 
не удаётся достичь? 

– Думаю, главная проблема, 
требующая более полного 
решения – это сбыт фермер-
ской продукции. 

Уже говорила, что МКС 
давно занимается этим вопро-
сом и во многом – успешно. 
Однако сфера сбыта, реа-
лизация продукции – очень 
обширная область. И требует 
постоянной, разносторонней 
работы. Набор направлений  
здесь может быть широким. 
Это, скажем, не только бро-
нирование мест для ферме-
ров на ярмарках, но и более 
тесное сотрудничество с тор-
говыми сетями, чтобы в круп-
ных продуктовых магазинах 
предоставлялись места для 
фермерских товаров. И уча-
стие фермеров во всё более 
распространяемой сейчас 
интернет-торговле. И откры-
тие собственных фермерских 
магазинов. Но здесь фермеры 
сами должны проявлять актив-
ность и стабильную совмест-
ную работу – поскольку без 
регулярных поставляемых объ-
ёмов продукции на стабильный 
сбыт не выйти.

Ещё одна задача, которую 
важно решать всем региональ-
ным организациям фермер-
ского самоуправления – это 
вовлечение большего количе-
ства фермеров в союз. Важно, 
чтобы фермеры как можно 
больше знали об АККОР и 
пользовались бы поддержкой 
и услугами региональных фер-
мерских организаций. Ведь 
общественная организация 
сильна, когда она представляет 
большое количество членов.

(Окончание на 2-й стр.) 
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от первого лицапоздравление

«Чтобы фермер чувствовал 
себя полноценным хозяином»

Беседа с вице-президентом АККОР 
О.В. БАШМАЧНИКОВОЙ.

агроновости

•  О.В.Башмачникова: «Мос
ковский крестьянский союз всегда 
был сильной организацией». 

Фото «ФП». 

С Днём фермера!
Поздравление В.Н. ПЛОТНИКОВА, президента 
АККОР, депутата Государственной думы.

Уважаемые коллеги! Доро-
гие друзья! Сердечно поздрав-
ляю вас с Днём фермера!

В начале 90-х годов про-
шлого века в сёлах появи-
лись люди, именовавшие 
себя новым словом «фермер». 
Завести собственное хозяй-
ство, вкладывать в него все 
силы, быть в одном лице агро-
номом, зоотехником, механи-
затором, бухгалтером – было 
смелым поступком каждого 
из вас! Стремление стать 
хозяином своей земли, своей 
судьбы, добиться успеха, обе-
спечить свою семью достат-
ком – оказалось мощным 
стимулом в развитии фермер-
ства. 

Сегодня фермерский уклад 
стал важнейшей частью рос-
сийского села и наиболее 
динамичным сектором агро-
промышленного комплекса 
страны. Ежегодно фермеры 
увеличивают площадь посевов 
и долю в производстве важ-
нейших видов сельхозпродук-
ции. 

У фермеров значительная 
роль в сохранении и устойчи-

вом развитии сельских терри-
торий: они развивают инфра-
структуру, создают новые 
рабочие места, оказывают 
поддержку селянам!

Растущее значение в объ-
единении усилий крестьян, в 
поиске эффективных решений 
в производственной и соци-
альной сферах села играют 
сегодня региональные фер-
мерские ассоциации. При-
оритетным направлением их 
деятельности является кон-
структивное взаимодействие с 
органами власти по вопросам 
развития малых форм хозяй-
ствования, по оказанию им 
всесторонней поддержки. 

От всей души желаю всем 
фермерам и их объединениям 
успешной работы и новых 
свершений! Крепкого здоро-
вья вам и вашим семьям, бла-
гополучия ветеранам фермер-
ского движения и всем, кто 
посвятил себя и свою жизнь 
крестьянскому труду!

• Животноводству в фермерских хозяйствах уделяют особое внимание.                                            Фото «ФП».

бизнес и банки

Подмосковье становится 
«продуктовым лидером»
Московская область вновь заняла 
первое место в России по произ-
водству хлебных продуктов (свежий 
хлеб и полуфабрикаты). Об этом 
сообщил глава подмосковного Мин-
сельхоза Сергей Воскресенский. На 
втором месте оказалась Москва, на 
третьем – Санкт-Петербург.

Лидирующее положение зани-
мает столичная область и в сфере 
производства сыра. За четыре 
первых месяца года здесь нава-
рили 22,4 тыс. тонн этого продукта 
(Алтайский край на втором месте, 
третье – у Брянской области).

В области идёт 
сбор урожая ягод
Среди первых хозяйств, присту-
пивших к сбору, – находящийся в 
Шаховском районе плодопитомник 
«Ягода-Малина».

Глава подмосковного Минсель-
хоза Сергей Воскресенский под-
черкнул, что отличительной чертой 
компании в выращивании ягодных 
культур является использование 
исключительно природных удобре-
ний; это влияет на экологичность, 
качество.

Московская область по итогам 
прошлого года находится на вто-
ром месте в России по сбору ягод: 
урожай в 2020г. составил 1,2 тысячи 
тонн, информирует пресс-служба 
Минсельхоза.

В Подмосковье надоили 
молока больше, чем 
в прошлом году
За пять месяцев года в Московской 
области валовое производство 
молока на 6,3 тысячи тонн превы-
сило показатель надоя за анало-
гичный период 2020г., передаёт 
пресс-служба областного Минсель-
хоза.

Как отметил глава ведомства 
Сергей Воскресенский, валовой 
надой составил 297 тыс. тонн. 
Лидерами здесь стали Коломна, 
Сергиев Посад, Луховицы, Ступино. 

Поголовье коров в хозяйствах 
увеличилось до 86,3 тысяч, «плюс» к 
2020г. 2,3 тысячи голов, информи-
рует пресс-служба министерства.

За 20 лет работы с ферме-
рами Россельхозбанк опре-
делил три ключевые задачи, 
помощь в решении которых 
помогает малым и микропред-
приятиям эффективно вести 
бизнес. К ним относятся непо-
средственно производство про-
дукции, подбор кадров и сбыт 
продукции. Цифровая плат-
форма «Своё Фермерство» и 
маркетплейс «Своё Родное» 
уже помогают вести бизнес 70 
тысячам предпринимателей.

«При текущем уровне инфор-
матизации в сельском хозяй-
стве малый и микробизнес вряд 
ли могут инвестировать в те 
технологии, которых им сейчас 
не хватает. Мы определили три 
основные проблемы, с кото-
рыми сталкиваются фермеры, 
и поставили себе цель довести 
до них цифровые технологии – 
именно для решения этих про-
блем», – сказала г-жа Батурова 
на сессии «Еда, помноженная 
на технологии».

По её словам, в первую оче-
редь цифровые сервисы банка 
направлены на помощь фер-
мерам в производстве сель-
скохозяйственной продук-
ции. Для этого на запущенной 
в 2020 году платформе «Своё 
Фермерство» созданы разделы 
для приобретения необходи-
мых товаров.

«Сейчас любой фермер 
может найти на платформе 
семена, удобрения, средства 
защиты растений, сельскохо-
зяйственную технику. Мы тесно 
сотрудничаем с Министерством 
науки и высшего образования 
России, 44 НИИ представляют 
свою продукцию на нашей 
платформе. Это значит, что 
любой фермер может восполь-
зоваться плодами труда учёных 
в своём хозяйстве», – отметила 
Елена Батурова.

Второй задачей, с кото-
рой сталкиваются фермеры, 
является кадровый вопрос: 
несмотря на большое количе-
ство сайтов с вакансиями, они 
труднодоступны предприятиям 
малого и микробизнеса из-за 
высокого ценового порога 
входа.

«Вместе с Министерством 
труда и социальной защиты 
мы запустили сервис подбора 
персонала в агропромышлен-
ном комплексе. Сейчас на нём 
уже 10 тысяч вакансий, людям 
стало проще находить работу 
в сельском хозяйстве. В отли-
чие от других площадок, наша 
бесплатна», – подчеркнула г-жа 
Батурова. 

Третья важная задача – сбыт 
продукции: микро- и малый 
бизнес не работают крупными 
партиями, и им трудно выйти в 
большие розничные сети. 

«Мы считаем, что единствен-
ная возможность для неболь-
ших хозяйств сбывать продук-
цию – найти своего покупателя 
в B2С-сегменте, а для этого 
у потенциального клиента 
должна быть возможность изу-
чить продукцию, познакомиться 
с самим фермером, съездить и 
увидеть всё своими глазами», 
– прокомментировала Елена 
Батурова.

Именно эту цель выполняет 

сервис «Своё Родное», который 
представлен уже в 65 регио-
нах страны и служит площад-
кой, где фермеры предлагают 
свою продукцию и агротуры, а 
клиенты могут легко выбрать 
понравившийся вариант в 
несколько кликов, в том числе 
в формате мобильного прило-
жения.

В течение ближайших двух 
лет Россельхозбанк планирует 
превратить платформу «Своё 
Фермерство» в полномасштаб-
ный В2В-маркетплейс в обла-
сти АПК, который позволит 
пользователю решать весь круг 
задач: от заказа продукции и 
её производства до заключения 
сделки и оплаты в электронном 
формате.

АО «Россельхозбанк» – 
основа национальной кредитно-
финансовой системы обслу-
живания агропромышленного 
комплекса России. Банк создан 
в 2000 году и сегодня является 
ключевым кредитором АПК 
страны, входит в число самых 
крупных и устойчивых банков 
страны по размеру активов и 
капитала, а также в число лиде-
ров рейтинга надёжности круп-
нейших российских банков. 

Три главных задачи 
от Россельхозбанка

Более 70 тысяч российских фермеров 
уже развивают бизнес с помощью 
цифровых сервисов Россельхозбанка, 
сообщила во время Петербургского 
международного экономического форума 
директор Центра развития финансовых 
технологий банка Елена БАТУРОВА.

•  В.Н.Плотников, президент 
АККОР, депутат Госдумы.    
                              Фото АККОР.



от первого лица

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Вероятно, росту попу-
лярности АККОР среди 
фермеров послужило в том 
числе и недавнее принятие 
Госдумой закона о разреше-
нии фермерам строитель-
ства домов на своих участ-
ках…

– Да, благодаря тому, что в 
Государственной думе пред-
ставлены депутаты от фермер-
ского сообщества – президент 
АККОР Владимир Николаевич 
Плотников и председатель 
совета Светлана Викторовна 
Максимова, – удалось, нако-
нец, добиться принятия важ-
нейшего законопроекта, раз-
решающего строить фермерам 
дома на землях сельхозназ-
начения. Принят и закон по 
сельскому туризму – теперь 
создано правовое поле для 
предоставления государствен-
ной поддержки на реализацию 
проектов в сфере аграрного 
туризма. Это стало возмож-
ным, в том числе благодаря 
тому, что за плечами наших 
депутатов сильная обществен-
ная организация АККОР. 

Сегодня наша ассоциа-
ция активно вовлечена в экс-
пертный диалог с органами 
государственной власти по 
большому спектру вопросов и 
административных барьеров. 
Мы реализуем специальные 
программы для членов АККОР 
с АО «Росагролизинг» и с АО 
«Россельхозбанк». Кроме того 
работают специальные пред-
ложения от партнёрских ком-
паний по предоставлению ски-
док для членов АККОР. 

По сути, общественная фер-
мерская организация вместе с 
фермерами является центром 
сельского развития и играет 
огромную роль в создании 
мотивации занятости в сель-
скохозяйственной деятель-
ности у сельских жителей. 
Поэтому организации фермер-
ского самоуправления должны 
быть первой скрипкой в разви-
тии кооперации. 

К сожалению, существую-
щее сегодня соответствующее 
законодательство не доста-
точно мотивирует фермеров 
на эту кооперативную деятель-
ность. 

Ещё один момент. Зачастую 
фермерам бывает сложно 
договориться о совместных 
решениях. И вот здесь кроется 
очередная задача союза фер-
меров: организация должна 
не только определять пробле-
матику и находить пути реше-
ния, но и – непосредственно 
подключать фермеров к этому 
процессу, вовлекать их в 
общую работу.

– Каковы, с вашей точки 
зрения, основные перспек-
тивы развития МКС? В каких 
направлениях нужно рабо-
тать союзу?

– Одно из значимых направ-
лений фермерской организа-
ции – это оказание услуг по 
привлечению специалистов, 
например, на аутсорсинге. 
Скажем, в области предо-
ставления консультационной 
помощи фермерам при под-
готовке ими документов для 

получения кредитов, субсидий, 
а также юридическое обслу-
живание и т.д. Ведь фермер 
– каждый в отдельности – не 
может сам содержать штат 
бухгалтеров и юристов. Да 
это ему и не нужно. А вот рай-
онные ассоциации могли бы 
этим заняться, взяв на себя 
оказание услуг, например, по 
консультированию, по под-
готовке для фермеров пакета 
документов, которые требу-
ются при обращении в банк 
или за субсидией.

– Как, на ваш взгляд, 
складываются отношения 
подмосковных фермеров с 
областным руководством?

– В Московской области 
принят целый ряд интересных 
региональных мер поддержки, 
присущих только этому реги-
ону. Например, обнуление 
единого сельхозналога. Фер-
меры, разумеется, активно 
используют эти возможности. 

Губернатор Андрей Воро-
бьёв много занимается вопро-
сами проведения ярмарок, 
поддерживает животновод-
ство, другие аграрные отрасли. 
Что позитивно сказывается на 
развитии подмосковного фер-
мерства. 

Так что в Подмосковье 
осуществляется достаточно 
конструктивное взаимодей-
ствие фермеров с властью – 
несмотря на то, что здесь ещё 
остаются довольно острые 
вопросы, например земель-
ные.

– Ваша оценка деятель-
ности Р.Р.Булатова – руко-
водителя Московского кре-
стьянского союза?

– Важно, чтобы деятель-
ность руководителя МКС оце-
нивали фермеры, которые в 
эту организацию входят. 

Что касается АККОР, ассо-
циация поддерживает Рамиля 
Равльевича. Он для нас не 
только руководитель МКС, 
но и передовой фермер, на 
которого можно и нужно рав-
няться. Активный, неравно-
душный человек, «отец-фер-
мер» с огромным опытом, 
лауреат премии «Семейный 
фермер». Его хорошо знают 

не только в Подмосковье, но 
и во многих других регионах 
России; он пользуется заслу-
женным уважением. Хозяйство 
Р.Р.Булатова – одно из луч-
ших в Московской области – 
с высокими удоями, хорошей 
экономикой, образцовой орга-
низацией труда. 

Помимо непосредствен-
ного фермерства, он обучает 
детей крестьянскому труду, 
к нему в хозяйство привозят 
целые молодёжные группы. И 
фестиваль фермерской песни 

он проводит, сам в нём уча-
ствует: поёт, играет на гитаре, 
аккордеоне. Инициативный, 
активный человек, занимаю-
щийся агротуризмом. Можно 
сказать – он как бы визитная 
карточка подмосковного фер-
мера. Кстати, Рамиль Равилье-
вич недавно возглавил у нас в 
АККОР комитет по сельскому 
туризму.

Он не только руководитель 
МКС, но и передовой, иници-
ативный, эффективный и пер-
спективный фермер. От него 
исходит много важных иници-
атив. Например, уже упомя-
нутое сотрудничество МКС с 
КРМЗ – заводом, предоставля-
ющим фермерам со скидками 
кормозаготовительную тех-
нику, работающую по новым 
технологиям. 

Считаем, перспективы 
по развитию как МКС так и 
собственного хозяйства – у 
Рамиля Равильевича немалые.

– Ваши пожелания ферме-
рам Подмосковья?

– Быть консолидирован-
ными. Чтобы фермерам уда-
валось добиваться от властей 
необходимых для их работы 
и жизни решений. Хочу поже-
лать подмосковным сельским 
труженикам больших урожаев, 
высоких цен на продукцию, 
удачного сбыта и хороших 
доходов. Всего-всего, что 
позволит их семьям достичь 
достойного благосостояния, 
благодаря чему они смогут 
комфортно жить, работать и 
развиваться на своей земле. 
И чувствовать себя полноцен-
ными хозяевами!

Беседу вёл Олег КРАСНОВ.
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«Чтобы фермер чувствовал 
себя полноценным хозяином»

Беседа с вице-президентом АККОР О.В. БАШМАЧНИКОВОЙ.

• «В Подмосковье – достаточно конструктивное взаимодействие фермеров с властью – несмотря на то, 
что здесь ещё остаются довольно острые вопросы, например, земельные».                             Фото «ФП».

• Члены делегации МКС на 30летии АККОР. Слева направо: Р.Р.Булатов, 
Т.Г.Болдорева, Н.П.Ефремов, В.С.Тимофеев.                     Фото АККОР.

Василий Сергеевич ТИМО-
ФЕЕВ, Луховицкий район. 
Удобным для фермеров. 
Надёжным их помощником. 
Площадкой для идей.

Наталья Валерьевна РОГА-
ЧЕВА, Талдомский район. 
Нужно, чтобы наш союз был 
сплочённый и дружный. Чтобы 
элементарно уважали старших, 
их опыт.

Татьяна Григорьевна БОЛ-
ДОРЕВА, Рузский район. 
МКС не должен дублировать 
функции Минсельхоза. Дол-
жен помогать фермерам. Не 
бояться заявлять, например, 
что нужно менять, упрощать 
отчётность фермеров – сей-
час они отчитываются так же, 
как крупные агрохолдинги. 
Нужно убирать огромное коли-
чество безумных проверок. 
Союз должен отстаивать права 
фермеров – ведь что нужно в 
конечном результате: отчёты, 
на которые уходит очень много 
времени и сил, или реальные 
дела?

Дмитрий Иванович ВАЛИ-
ГУРСКИЙ, Мытищинский 
район. История говорит, что 
примерно 33 года МКС был 
олицетворением лучшего, что 
может быть в предпринима-
тельстве на селе. С союзом 
считался Юрий Лужков, мэры 
подмосковных городов и райо-
нов. Это была сильная ассоци-
ация со своими отделениями в 
городах и районах нашей обла-
сти. У людей было большое 
желание работать на селе. Все 
областные министерства счи-
тались – как с независимыми 
фермерами-предпринимате-
лями.

А сегодня потерян тот авто-
ритет, та значимость, то вели-
чие фермера-предпринима-
теля Подмосковья.

Вместо одного МКС – орга-
низовалась ассоциация «Фер-

меры Подмосковья». Это гово-
рит о слабости, об отсутствии 
дальновидности и перспективы 
Нужны перемены.

Евгений Сергеевич ЖДА-
НОВ, Коломенский район. 
Московский крестьянский 
союз должен быть, в первую 
очередь, результативным. Если 
не достигаются результаты, 
которых ожидают фермеры, 
состоящие в этом союзе, тогда 
бывает так, что фермеры ухо-
дят и создают своё объедине-
ние. Но те фермеры, которые 
находятся сейчас в МКС, не 
могут избрать нужное им руко-
водство, которое приведёт их 
к цели. Исходя из этого, по 
моему мнению, необходимо 
этим фермерам собраться 
и решить – кто может каче-
ственно исполнять обязанно-
сти руководителя и директора.

Савелий Федосеевич КРЕ-
СТИНКОВ, Коломенский 
район. МКС должен быть 
вождём. Продвигать наши 
интересы во всех инстанциях. 
Быть помощником, подсказчи-
ком в любых вопросах. Отстаи-
вать наши интересы.

Наталья Николаевна 
ЛИ-ЧАН-ЛИН, Луховицкий 
район. Хотелось бы видеть 
более молодых и прогрессив-
ных фермеров в союзе. Сейчас 
там почти одни пенсионеры.

Сергей Валерьевич 
БАЛАЕВ, Коломенский 
район. Не таким, как сейчас. 
Для того чтобы заработал МКС, 
надо поставить в союз менед-
жеров, которые любят и умеют 
работать. Чтобы они не для 
«понтов» ездили по всем встре-
чам и фотографии на каждом 
углу развешивали. А именно – 
трудились с пользой для МКС, 
фермеров. И чтобы с них был 
соответствующий спрос.

Сейчас в МКС нет никакой 
команды. По моему мнению, 
основное руководство просто 
засело, чтобы ничего не делать. 
Это и общая вина. Там должны 
быть совсем другие люди. Те, 
которые хотят изменений и 
которые понимают, что нужно 
сделать, чтобы эти изменения 
произошли. Практически, кри-
зисные управляющие. 

Это, в общем-то, не так 
сложно сделать при наличии 
опыта, умения и т.д. 

На конец лета — начало осени, как стало 
известно редакции, планируется проведение 
отчётно-выборного собрания Московского 
крестьянского союза. Ожидается, что одна из 
главных тем для обсуждения станет будущее 
МКС, перспективы развития союза.
Каким, на ваш взгляд, должен быть МКС? 
С этим вопросом в преддверии общего 
собрания наша редакция обратилась к 
некоторым фермерам – членам МКС. 

ваше мнение

Каким должен 
быть Московский 
крестьянский союз?

перспективы развития

От редакции. Высказанные нашими собеседниками мнения могут не совпадать с точкой зрения редакции. 

МКС – это общественная орга-
низация в форме союза, создан-
ная для защиты интересов своих 
членов.

То есть, образно говоря, главная 
задача МКС – это собрать и обоб-
щить проблемы, препятствующие 
развитию и текущей деятельности 
членов МКС. И на основе анализа 
этих проблем сформулировать 
задачи и вопросы, которые в теку-
щей деятельности будет решать 
дирекция МКС. 

Что получается на практике? 
Члены МКС вспоминают о суще-
ствовании своей организации в 
нескольких случаях:

– когда готовится общее 
собрание или съезд (особенно, 
если там будут выборы руковод-
ства МКС);

– когда директор МКС зво-
нит и просит оплатить членские 
взносы,

– когда необходимо получить 
от МКС какое-либо ходатайство 
на льготный кредит или гранто-
вый конкурс,

– когда член МКС попал в 
тяжёлую ситуацию и ему нужна 
помощь.

Все эти причины являются 
существенными, но не критиче-
скими для организации деятель-
ности МКС.

Выборы руководства МКС 
важны, уплата взносов вообще не 
подлежит обсуждению: вступил в 

организацию – плати, не хочешь 
– выходи. 

Ходатайство на получение 
каких-то льгот членам МКС – это 
приятно. И когда фермер, член 
МКС, попал в тяжёлую ситуацию, 
то, конечно, необходима под-
держка и помощь.

Но почти всегда остаётся за 
пределами конкретных дискуссий 
вопрос – так какова же основная 
цель деятельности МКС?

Или – работа по решению стра-
тегических глобальных проблем 
всего фермерского сообщества. 
Или решение конкретных задач 
конкретных фермеров.

На мой взгляд, главным направ-
лением деятельности дирекции 
МКС (особенно в условиях огра-
ниченных финансовых и трудо-
вых ресурсов) – должно быть 
решение наиболее общих фун-
даментальных проблем развития 
фермерства. Это и контакты с 
Минсельхозом Московской обла-
сти, как основным нашим пар-
тнёром, и с Ассоциацией АККОР, 
как нашим структурным руко-

водящим органом, и с другими 
организациями, участвующими в 
решении проблем фермеров.

Решение же конкретных про-
блем фермеров должно осущест-
вляться структурными подраз-
делениями МКС или дочерними 
структурами в конкретной обла-
сти на коммерческой основе. Это 
могут быть как самостоятельные 
структуры типа кооперативов 
или юридических агентств, так и 
дочерние структуры, созданные 
при МКС по конкретным направ-
лениям. Например, «Рабочая 
группа по земельным вопросам» 
или «Рабочая группа по развитию 
агротуризма».  

Для нормального развития 
нашей организации необходимо 
обсудить и выработать основ-
ные стратегические и такти-
ческие задачи, которые будет 
решать дирекция МКС в обозри-
мой перспективе; решить, какие 
ресурсы могут быть привлечены 
для решения этих задач. И только 
потом начинать работу в конкрет-
ных направлениях.   

Для того, чтобы ответить на этот вопрос, 
считает директор Московского крестьянского 
союза Н.П. ЕФРЕМОВ, необходимо обратиться 
к основам, а именно – к статусу и уставу МКС.

Что такое МКС?

История Московского кре-
стьянского союза – богатая и 
обширная. И сегодня нам необ-
ходимо, в первую очередь, 
сохранять накопленный нашими 
предшественниками опыт. Удер-
живать и преумножить всё поло-
жительное, тот задел, который 
нам достался; бережно им рас-
поряжаться.

И одновременно, оперативно 
реагируя на изменения в эко-
номике, в сегодняшней жизни, 
– внедрять в работу союза всё 
новое, полезное для деятель-
ности подмосковных ферме-
ров, владельцев крестьянских 
хозяйств. Мы должны не упускать 
новые тенденции развития, как 
сейчас говорят – тренды.

Среди них – сельский туризм 
или – агротуризм, становящийся 
всё более популярным в мире. 
Учитывая наше геоположение, 
это новое направление развития 
является весьма перспективным 
для многих подмосковных фер-
меров. (Кстати, недавно меня 
избрали в АККОР руководителем 
комитета по сельскому туризму).

Среди других новых перспек-
тивных направлений я бы назвал 
интернет-торговлю, реализацию 
фермерских товаров в сете-
вых магазинах, кооперацию при 
приобретении и использовании 
дорогостоящей техники и т.д.

Что касается внутренней жизни 
МКС, хотелось бы, чтобы наш 
союз был более сплочённым, 
чтобы в нём сложилось настоя-
щее единение фермеров. Чтобы 
совместными усилиями мы в 
МКС могли намечать перспек-
тивы развития союза, ставить 
главные задачи и находить пути 
их достижения.

Безусловно, у нас в Подмо-

сковье нужно учитывать мест-
ную специфику, использовать 
«плюсы» (возможности финан-
сирования, реализации продук-
ции, обширный рынок сбыта) и 
«минусы» (земельные проблемы, 
себестоимость продукции, сто-
имость рабочей силы) нашего 
геоположения – по сравнению с 
условиями работы и жизни фер-
меров в других регионах.

И ещё – нам в МКС нужно кре-
пить дисциплину.

Необходимо усиливать работу 
районных организаций МКС, их 
активность и результативность.

Вот тогда МКС станет настоя-
щим лидером в своей сфере.

Сохраняя и приумножая задел наших 
предшественников по МКС, мы должны 
эффективно реагировать на новые вызовы 
времени, – считает и.о. председателя МКС 
Р.Р. БУЛАТОВ.

Немного о будущем 
нашего союза
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новые технологии

«Пермская» технология 
кормозаготовки от 
Краснокамского завода

Краснокамский ремонтно-
механический завод (КРМЗ) 
представил на выставке 
АGROS – крупнейшей рос-
сийской выставке готовых 
решений для животно-
водческих хозяйств – всю 
линейку машин для заго-
товки сенажа в линию по 
технологии «Пермская».

Технология «Пермская» – 
это разновидность «Сенажа 
в упаковке», заготовка кор-
мов с помощью линейки 
сельхозмашин КРМЗ. 

Главное отличие тех-
нологии «Пермская» от 
«Сенажа в упаковке» – в 
способе упаковки скошен-
ной травы. Классический 
вариант предполагает 
отдельное «закатывание» 
в плёнку каждого рулона. 
В технологии «Пермская» 
на этапе упаковки исполь-
зуют скоростной упаковщик 
SPEEDWAY 120 – он обора-
чивает рулоны агрострей-
чем в шесть-восемь слоёв 
и укладывает в «линию». 
Таким образом, плёнка не 
расходуется на укрытие 
торцов, что позволяет эко-
номить до 50проц. агро-
стрейча. 

Данная технология позво-
ляет преодолевать трудно-
сти и недостатки традици-
онной системы. Даже при 
неблагоприятной погоде 
можно заготовить и сохра-
нить качественный травя-
ной корм без применения 
консервантов. 

В рамках выставки АGROS 
-2021 состоялась большая 
и разноплановая деловая 
программа, направлен-
ная на поиск эффектив-
ных решений стратегиче-
ски важного вопроса: «Как 
выстраивать животновод-
ческую отрасль так, чтобы 
обеспечить высокий уро-
вень здоровья потребите-
лей?». 

Агротехнолог Центра 
методической поддержки 
клиентов ООО «Краснокам-
ский РМЗ» Анна Сергеевна 
Шумилова выступила с 
докладом на тему «Сенаж 
в линию – основа рациона, 
раскрывающего генетиче-
ский потенциал стада».

– Наш опыт показал, что 
большинство аграриев 
опасаются применять тех-
нические приёмы уборки 
кормов, полученные из 

открытых источников, – 
отметила Анна Шумилова. 
– Это случается по раз-
ным причинам: и от отсут-
ствия доверия к источнику, 
и из-за страха собственной 
ошибки. 

На выставке представи-
тели КРМЗ постарались 
развеять эти сомнения и 
как можно доступнее и кон-
кретнее познакомить посе-
тителей со своими техноло-
гиями. 

На стенде КРМЗ были 
представлены пресс-
подборщик рулонный 
R12\155, скоростной упа-
ковщик SPEEDWAY 120 и 
резчик рулонов ИРК-01.1, а 
также навесной фронталь-
ный погрузчик FRONTLIFT 
М-1200 ЕВРО.

была представлена в МВЦ «Крокус Экспо» на прошедшей 
в конце мая международной выставке технологий для 
животноводства и полевого кормопроизводства АGROS-2021. 

•  Краснокамский ремонтномеханический завод представил на выставке AGROS2021 технику, позволяющую заготавливать 
сенаж в линию.                                                                                                                                                 Фото КРМЗ.

Официальный дилер 
АО «Мособлагроснаб»

• Адрес: 42184, Московская  
  область, г.Подольск, 
  мкр.Климовск, ул. Московская,
  дом 18.
• Тел:. 8 (495) 9968951, 
  8 (496) 7616925.
• Email: moas@moas.ru;  
  zakaz@moas.ru



– Ольга Петровна, как 
и почему у вас возникла 
идея начать новый бизнес 
в ста километрах от вашего 
Ершова – в Шаховском рай-
оне?

– Нам для ведения и раз-
вития хозяйства нужны корма, 
для их производства – земля. 
А свободной земли у нас в 
Одинцовском районе, рядом 
со Звенигородом и Рублёвкой, 
– сегодня уже практически нет. 
Многие крупные сельхозпред-
приятия – вчерашние совхозы 
– закрыты. Мы, конечно, искали 
здесь землю, хотели её либо 
купить, либо взять в аренду. Но 
– не получалось ни то, ни дру-
гое.

Судите сами. У нас в Ершове 
на ферме сейчас 106 голов 
крупного рогатого скота (КРС). 
По нормам на корову нужно 
две тонны сена, а ещё сенаж… 
Итого – порядка 200 тонн. 
Чтобы получить этот объём, 
требуется примерно 200 гекта-
ров. Да к тому же нужна терри-
тория для выпаса… Но сейчас 
получить эти земли у нас в рай-
оне, по соседству с Рублёвкой 
– невозможно. 

Вот поэтому мы и начали 
работать в Шаховском районе.

Лично я очень довольна 
своим новым отделением – 
Якшинским. Просторы, поля, 
леса; застройки практически 
нет, отличная экология.

Да, от нас это отделение – не 
близко. Да, пришлось там наво-
дить порядок, всё возрождать-
восстанавливать. Но – затраты 
на решение этих проблем уже 
почти окупились. Тем более, 
там у нас огромный потенциал 
для развития – и Якшинской и 
Ершовской ферм.

– Некоторые считают, что 
открывать дополнительные 
фермы в ста километрах от 
основного производства – 
нецелесообразно. Что вы 
скажете по этому поводу?

– Я не знаю, кто это гово-
рит и почему. Но уверена, что 
мы поступили правильно. И 
это не просто слова. Конечно, 
мы всё заранее просчитали. 
Главное – то новое отделение 
со своей фермой в значитель-

ной степени будет работать 
автономно. Там у нас свой 
коровник, свои корма, сенох-
ранилище. В новом отделении 
– своя техника, оборудование. 
Там уже сложился коллектив во 
главе с молодым управляющим 
Сергеем Суминым.

Здесь, в Ершове, у нас – одно 
производство, в частности, 
производство и переработка 
молока. Там – другое: кормо-
производство и доращивание 
КРС. Там – земля, она всех 
кормит.

Что касается забоя, то пока 
он происходит на Ершовской 
ферме. Но планируем уже в 
будущем году в Якшине орга-
низовать свой убойный цех и 
переработку.

– С момента вашего при-
хода в Шаховской район про-
шло четыре года. Удовлетво-
рены ли вы тем, что удалось 
за это время там сделать?

– Итогами работы довольна. 
К нам с самого начала 
по-человечески, по-доброму 
отнеслась местная админи-
страция, много нам на первых 
порах помогала.

Нашли общий язык с мест-
ными – деревенскими жите-
лями. Когда они почувство-
вали, что мы – не временщики, 
что пришли сюда всерьёз и 
надолго, – потянулись к нам. 
Уже несколько человек рабо-
тает в нашем отделении. 
Получают неплохие деньги, в 
их жизни появилась стабиль-
ность…

Это я – о людском факторе. 
Что касается производственной 
сферы, то сначала она своди-
лась к ремонту здания фермы 
и сенохранилища, а также 
наведению порядка на окрест-
ных территориях. В значитель-
ной степени мы выполнили эти 
задачи. И сейчас уже там зани-
маемся главной работой: кор-
мозаготовкой, подращиванием 
тёлок и бычков, выращиванием 
уток. Результаты год от года 
растут, дело успешно движется.

Животные с мая по октябрь 
там на подножном корме. Тре-
тий год заготавливаем сено 
– пока по 200 тонн. Скоро там 
займёмся и сенажом.

Все эти годы боролись с бор-
щевиком. Считаю удачно. Сей-
час у нас там его почти нет. А 
в окрестностях – очень много…

– Какие задачи ставите 
перед отделением на бли-
жайшие четыре года?

– Будем работать, насколько 
сил хватит. Раз начали. Куда 
нам с «подводной лодки»?!

Ну а если серьёзно – так и 
будем ориентироваться на про-
изводство кормов и доращива-
ние молодняка КРС. О молоч-
ном животноводстве там речь 
не идёт: это направление мы 
концентрируем в Ершове.

Возможно, потом ещё зай-
мёмся становящимся сейчас 
всё более популярным агро-
туризмом. Здесь, в Ершове, 
планируем возвести несколько 
домиков, выделить для каждого 
небольшой земельный участок. 
Чтобы горожане могли сюда 
приезжать, отдыхать на при-
роде, знакомиться с сельским 
хозяйством, питаться нашими 
экологически чистыми про-
дуктами. Так что, если агроту-
ризм пойдёт у нас в Одинцов-
ском районе, займёмся этим 
и в Шаховском. Там природа 
богаче!                       «ФП». Ⓚ 

(Беседу с молодым управляю-
щим Якшинского отделения фер-
мерского хозяйства О.П.Ивлевой 
читайте на 5-й стр.)

4 стр. 5-30.06.2021 г.

визитная карточка: фоторепортаж

На фото:
1 В хозяйстве О.П.Ивлевой особое 
внимание уделяется молодняку 
КРС. Фото «ФП».
2  В Шаховском отделении 
обширные территории – 135 га 
земли. Фото Сергея СУМИНА.
3 Молодняк КРС на выпасе. Фото 
«ФП».
4 Около Якшинской фермы живут 
аисты. Значит, с экологией всё в 
порядке. Фото «ФП».
5 В Якшине уже третий год 
заготавливают сено.  Фото «ФП».

Фермер О.П. Ивлева: «Я очень довольна, 
что купила землю в Шаховском районе»

Четыре года назад крупнейший фермер Одинцовского района 
Ольга Петровна ИВЛЕВА к своему Ершовскому хозяйству, 
состоящему из молочной фермы, птичника, молокозавода, 
мясного цеха, теплиц, уникального газогенератора и своего 
магазина – приобрела в далёком от Рублёвки Шаховском районе 
полуразрушенную ферму и 135 га сельхозземель. Чем было 
вызвано это, по мнению некоторых, неоднозначное решение? 
Насколько оно экономически себя оправдало? Удачны ли первые 
итоги работы в Шаховском? И каковы новые планы? Об этом – 
беседа корреспондента «ФП» с хозяйкой Ершовской фермы.

БИОУДОБРЕНИЯ 
натуральные, без химии!
ИЗ БИОГАЗОВОЙ УСТАНОВКИ: 

органика, жидкий концентрат 
органических удобрений.

Удобрения полностью 
лишены семян растений, 
способных к прорастанию 
и засорению культурных 
насаждений.

Преимуществом биоудо-
брений перед навозом, пере-
превшим в естественных 
условиях, является то, что при 
сбраживании навоза в био-
газовых установках погибает 
значительная часть яиц гель-
минтов, патогенных микроор-
ганизмов и семян сорняков, 
содержащихся в навозе.

Урожайность растений 
при использовании биоудо-
брений значительно повы-
шается: прирост различных 
сельскохозяйственных куль-
тур увеличивается от 20 до 
40 процентов.

Крестьянскофермерское 
хозяйство О.П. Ивлевой 

• Адрес: Одинцовский район, 
  село Ершово. 
• Тел.: +7 (916) 9478160.
• Email: opivleva@mail.ru
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Крестьянскофермерское 
хозяйство О.П. Ивлевой 

• Адрес: Одинцовский район, 
  село Ершово. 
• Тел.: +7 (916) 9478160.
• Email: opivleva@mail.ru

Ольга Петровна, вам скажу
Всю правду я, как на духу:
В Шаховском районе знают
Тех, кто землю их спасает.
От экофермы Ершовской,
Что в округе Одинцовском,
Много вёрст до Шаховского – 
Но вы взялись за всё толково.
В круговороте лет и зим
Ваш каждый день неповторим.
Жизнь села вы улучшали,
Сорняки всё удаляли
С давно заброшенных полей.
Теперь там стало веселей.
Там скот пасёт уж гуртоправ.

Вы занялись посевом трав.
Готовы помещения
По вашему решению.
Готовят для скота корма, 
Чтоб не страшна была зима.
Там утки плавают в пруду, –  
Нам не найти вкусней еду.
Птица та растёт на воле, –
Хороша в любом застолье.
Вы работу дали людям,
И с продуктами мы будем, –  
Натуральными – что важно.
Слава Вам за труд отважный.

А.П. ПАВЛИК, 
июнь 2021 г.

реклама

почта «фп»

О.П. Ивлевой, заслуженному фермеру России
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«Ферма снова зажила!»
Рассказывает Сергей СУМИН – молодой управляющий фермой Якшинского 
отделения (Шаховской район), которую четыре года назад приобрела О.П. Ивлева 
– владелица крупного фермерского хозяйства в Ершове Одинцовского района. 

– Сергей, что сегодня 
представляет ваша ферма?

– Около пяти лет назад здесь, 
на окраине деревни Якшино, 
можно сказать, были лишь 
только стены, дырявый пото-
лок да пол. Ни ворот, ни окон. 
Везде гулял ветер.

Но за четыре года, с момента 
покупки фермы Ольгой Петров-
ной, мы смогли запустить 
ферму, которая сейчас уже 
полностью функционирует. Для 
этого перекрыли крышу, уста-
новили окна, двери, пробурили 
скважину, провели водопро-
вод. Вычистили территорию от 
огромной свалки: ведь сюда 
мусор из деревни сваливали: 
и бытовой, и строительный. 
Обширные земельные терри-
тории освободили от вырос-
ших там деревьев и кустов, 
от остатков техники и кусков 
бетона.

На сегодняшний день мы 
здесь занимаемся кормовым 
растениеводством, животно-
водством и птицеводством. В 
целом территория 135 га. Сей-
час на ферме 52 головы КРС – 
племенные тёлки содержатся 
на вырост и бычки разных воз-
растов – на откорме.

Птицеводство – 200 уток 
породы мулард – выращива-
ются на мясо. Техника – трак-
торы ДТ-75, МТЗ-82, имеется 
всё оборудование для них – от 
плуга и сеялки до кос и воро-
шилок.

Рабочих – шесть человек: 
два местных тракториста (в 
том числе один со своим трак-

тором ЮМЗ), трое приезжих 
– скотники и мой дедушка – 
водитель. 

– Каковы планы развития?
– В июле компания «Агротек» 

будет устанавливать на ферме 
стойло-места на 100 голов. В 
ближайшее время привезут 
нам ещё 20 тёлок и бычков, а 
к зиме планируем здесь содер-
жать уже сто голов КРС – раз-
ных возрастов.

Продолжим заниматься 
выращиванием тёлок и дора-
щиванием бычков – на мясо. 
О молоке речь не идёт – здесь 
нет реализации, не установ-
лено соответствующее обору-
дование.

В планах на будущий год: 
довести поголовье тёлок и 
бычков, как уже говорил, до 
ста; развести кур мясных и 
яичных пород, гусей. Также 
собираемся построить склад 
ГСМ, ремонтную мастерскую, 
небольшой дом для рабочих 
фермы, помещение под офис. 
Намерены приобрести обору-
дование для закладки сенажа 
– но не всю линию – лишь 
обмотчик и резчик, а пресс-
подборщик у нас уже есть. 
Хотим купить новый трактор 

МТЗ-82, косилки, грузовик. А 
ещё планируем здесь органи-
зовать убойный цех полного 
цикла – с собственной пере-
работкой. 

Если говорить о долгой пер-
спективе – намерены содер-
жать здесь 200 голов КРС для 
откормки на мясо.

– Вы – местный житель. 
Расскажите об истории этой 
фермы.

– Знаю из воспоминаний 
своих бабушки-дедушки, что 
здесь в советское время был 
большой совхоз «Бухолов-
ский» с несколькими фермами 
и телятниками, зерноскладом, 
ремонтной мастерской, скла-
дом ГСМ, клубом, столовой, 
баней; было даже совхозное 
общежитие, свою школа, мед-
пункт, библиотека.

Помимо животноводства (в 
городе Шаховской находились 
молокоперерабатывающие 
заводы) совхоз занимался и 
растениеводством. Выращи-
вали все виды зерновых, кар-
тофель, свёклу, горох, кукурузу, 
подсолнечник. Сеяли лён (в 
Шаховской был собственный 
льняной завод).

А с 90-х годов всё это хозяй-

ство стало приходить в упадок. 
Закрылись в районе перераба-
тывающие заводы, объём про-
дукции начал падать. В 2005 
году – это было уже на моей 
памяти – прекратила работу и 
вот эта ферма. Здесь находи-
лись к тому времени несколько 
сотен голов КРС. Всех коров, в 
том числе породистых, высо-
коудойных – отвезли на мясо-
комбинат. Телята – от месяца 
до полугода – тоже пошли на 
убой. Помню, как здешние 
доярки и скотники – плакали. 
Жалко было, что так бесхо-
зяйственно власти отнеслись к 
животным. Работникам трудно 
было понять, почему закры-
вается ещё недавно прибыль-
ное производство, которым, 
можно сказать, жили окрестные 
деревни, где работали целыми 
семьями из поколения в поко-
ление.

У меня здесь работала бри-
гадиром прабабушка – Анто-
нина Ефимовна Соловьёва. 
Она жива, ей 90 лет. Дедушка 
был шофёром, потом бригади-
ром, бабушка – библиотекарем 
(библиотеку закрыли пять лет 
назад – как и наш деревенский 
клуб).

– Как у сегодняшнего руко-
водства хозяйства складыва-
ются отношения с местными 
жителями?

– Вначале Ольга Петровна 
была воспринята не лучшим 
образом. Ведь здесь была 
«вольница». Ферму растаски-
вали для своих нужд: плиты, 
трубы, металл – всё шло в своё 
хозяйство.

Сейчас отношение измени-
лось. Местные поняли – хозяй-
ство серьёзное, владельцы 
пришли надолго. Появились 
новые рабочие места, кое-кто 
из местных стал здесь зара-
батывать неплохие деньги. 
Мало того – деревенские уже 
стремятся сюда попасть: хоро-
шая зарплата и стабильность. 
В общем поняли, что у новых 
хозяев серьёзные намерения.

– Сергей, расскажите 
немного о себе.

– Я – студент Тимирязевской 
академии, заканчиваю второй 
курс. Учусь в институте (факуль-
тете по-старому) зоотехнии и 
биологии. Буду зоотехником 
широкого профиля, специали-
зация «кормление животных» – 
это профессия моей мечты.

На должности управляющего 
– с марта этого года. А начинал 

здесь разнорабочим. С хозяй-
кой фермы Ольгой Петровной 
познакомился в 2017 году, 
когда она только купила эту 
заброшенную и разорённую 
ферму. Занимался расчисткой, 
ремонтом. В позапрошлом году 
получил от неё целевое направ-
ление, которое помогло мне 
при поступлении в Тимирязев-
скую сельхозакадемию. За что 
Ольге Петровне – огромное 
спасибо.

А ещё хочу поблагодарить 
её за возрождение нашей 
деревни, что О.П.Ивлева вдох-
нула вторую жизнь нашему про-
изводству, окрестным полям и 
лугам.

Верю, что вместе мы смо-
жем сделать Якшинскую ферму 
одной из лучших – показатель-
ных – в районе и Подмосковье!

«ФП». Ⓚ

На фото: 
1 Идёт боронование.
2 Управляющий Якшинским 
отделением Сергей Сумин.
3 Пастбищ в Якшине хватает…
4 В минуту отдыха. Тракторист 
Якшинского отделения Борис 
Владимирович Кузнецов.
5 Журавли над полем – это всегда 
к счастью.
6 Молодые утки породы мулард 
в пруду у фермы.       Фото «ФП». 

Крестьянскофермерское 
хозяйство О.П. Ивлевой 

• Адрес: Шаховской 
район, дер. Якшино.
• Тел.: +7 (916) 9478160.
• Email: opivleva@mail.ru
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Под Дмитровом, где растут апельсины и мандарины
Немного истории

– За два десятилетия мы 
накопили немалый опыт, нала-
дили обширные связи с пар-
тнёрами, создали питомник 
растений и садовый центр, 
– рассказывает руководитель 
компании «Рождествено» Иван 
Юрко. – Сегодня в собствен-
ности предприятия находится 
65 га территории, ещё 160 га – 
в аренде. 

А начинали с двух гектаров. 
В конце 90-х годов, точнее, в 
1997-м, вместе с коллегами 
из Тимирязевской академии, 
высококлассными специали-
стами, стали оказывать услуги 
по благоустройству участков. 
Тогда и приобрели первые 
два гектара земли, создали 
небольшой питомник растений. 
Часть цветов, кустов, деревьев 
привозили, часть выращивали 
сами. 

Когда количество заказчи-
ков стало постепенно увеличи-
ваться, решено было расширять 
площадь питомника – купить 
еще землю. Мне предложили 
взять в аренду территорию 
вокруг деревни Рождествено 
– 160 га. Однако вся площадь 
была заросшей, засорённой, 
и целый год мы потратили на 
её рекультивацию. Пришлось 
купить технику для выкорчёвки 
и вспашки – трактор Т-150 с 
большим плугом и дисковыми 
боронами.

В общем, никто ничего нам 
на блюдечке не приносил. Всё 
приходилось делать самим 
– мне и трём моим братьям, 
с которыми и ведём сейчас 
общее дело.

«И юридические, и 
физические лица»

Сегодня предприятие «Рож-
дествено» в основном сотруд-
ничает с крупными строитель-
ными компаниями – много 
работает в Москве, занимается 
озеленением строящихся и уже 
построенных жилых комплек-
сов.

– Когда люди получают ключи 
от новых квартир в жилых ком-
плексах, – продолжает рассказ 
Иван Викторович, – предусма-
тривается, что у них во дворе 
уже должны быть зелёный 
газон, цветущие клумбы, под-
росшие деревья и декоратив-
ные кусты. Вырастить, посадить, 
посеять всё это – наша работа: 
от засыпки территории бывшей 
стройки плодородным грунтом 
до посадки всех растений.

Большую часть посадочного 
материала поставляем из сво-
его питомника. Но также тесно 
сотрудничаем с другими пред-
приятиями как российскими, 
так и зарубежными. Сейчас у 
нас примерно сотня объектов, 
объём работы – огромный.

Три года назад участвовали 
в тендере по озеленению сто-
лицы. Тогда за полтора месяца 
посадили полторы тысячи 
деревьев – лип, клёнов, берёз, 
рябин. В ходе реализации про-
граммы «Миллион деревьев» 
поставили в Москву более 10 
тысяч саженцев. 

Немало наших объектов 
находятся в Подмосковье: в 
Пушкине, Люберцах, Дмитров-
ском районе… Разумеется, 
география нашего бизнеса не 
сводится лишь к столичному 
региону. Мы озеленяем объекты 
и в других областях страны: в 
Нижегородской, Костромской, 
Ивановской областях, а также в 
Краснодарском крае – в Сочи.

Кусты с «нуля»
Основной материал, идущий 

на озеленение, свой, выра-
щенный в питомнике «Рожде-
ствено».

– Мы выращиваем кусты с 
«нуля», как правило, в тече-
ние двух лет, часть деревьев 
– тоже, – поясняет И.Юрко. 
– Большие деревья (крупно-
меры), которым 15-20 лет, при-

возим из-за рубежа, точнее из 
Германии. Они у нас содер-
жатся примерно год, прохо-
дят своеобразный карантин, 
адаптацию, акклиматизацию. И 
только потом поставляем их на 
объекты озеленения.

Многие интересуются – 
почему все крупные деревья 
привозите из-за рубежа? Нет 
своих?

В это трудно поверить, но 
достаточного количества под-
готовленных для озеленения 
двадцатилетних деревьев у 
нас в стране не хватает. Рос-
сийские питомники, которые в 
большинстве были образованы 
всего лишь 10-15 лет назад, 
просто физически не могут 
обеспечивать нужным количе-
ством крупномеров. И как раз 
сейчас наблюдается острый 
дефицит взрослых деревьев, 
очень востребованных при 
озеленении больших объектов 
жилищного строительства.

«Частники не только 
с Рублёвки»

В последнее время у компа-
нии, отмечает руководитель, не 
так много заказчиков из числа 
физических лиц, как раньше. 
В прошлом году сыграла свою 
негативную роль пандемия. Но 
сейчас положение улучшается. 
Понемногу всё встаёт на свои 
места.

– Опыт озеленения частных 
садовых участков у нас имеется 
колоссальный, – подчёркивает 
Иван Викторович. – Причём мы 
работали и работаем не только 
с состоятельными заказчиками, 
сотрудничая с которыми мы в 
своё время начали свой бизнес. 
К нам в последние годы всё 
чаще обращаются и предста-
вители среднего класса. Даже 
владельцы совсем небольших 
участков – площадью шесть-
восемь соток…

Если говорить о количестве 
растений, предлагаемых кли-
ентам в нашем питомнике, то 
можно смело назвать сотни и 
сотни сортов и видов. Разно-
образные цветы, кустарники – 
декоративные и ягодные. Дере-
вья – хвойные, лиственные; 
десятки фруктовых – начиная от 
привычных в Подмосковье слив, 
вишен и яблонь и заканчивая 
апельсинами и мандаринами.

Увеличивать число заказчи-
ков нам помогает «сарафан-
ное радио» – самая лучшая 
реклама. Многие клиенты при-
езжают в наш садовый центр 
за покупкой посадочного мате-
риала, а потом, осмотрев наш 
питомник, оценив созданные 
нашими дизайнерами ланд-
шафтные образцы, просят 
сделать нечто похожее и на их 
территории. Ну а после к нам 
обращаются их родственники, 
друзья, соседи…

От посадок до 
создания парка

За два с лишним десятилетия 
в компании уже сложилась своя 
система работы с клиентами.

– К нам обращается заказ-
чик. Мы с ним беседуем, выяс-
няем его пожелания, – продол-
жает Иван Викторович. – Затем 
участок осматривают наши 
ландшафтные дизайнеры, кото-
рые создают проект, согласо-
вывают его с клиентом. Потом 
наша бригада производит все 
садовые работы. Они могут 
быть самыми разнообразными 
– от простой посадки деревьев 
до создания парка: с дренажём 
территории, укладкой брус-
чатки и отмостки, проклад-
кой дорожек, выкапыванием 
пруда, организацией водо-
пада с каскадами, возведе-
нием мостиков и других малых 
архитектурных форм. По заказу 
клиентов можем проложить 
ливнёвку, подвести некоторые 
инженерные коммуникации. Мы 
даже берёмся за строительство 
на участке детских площадок и 
беседок, садовых домиков…

Другими словами, мы можем 
оказать нашим клиентам пол-
ный комплекс услуг по озе-
ленению и ландшафтному 
дизайну, что особенно ценится 
заказчиками, поскольку для них 
это экономия и средств, и вре-
мени.

Если говорить о стоимости 
наших работ, то она зависит от 
объёма и сложности, а также 
от пожеланий и возможностей 
клиента.

Как уже говорил, традици-
онно мы работали и работаем 
с самыми разными клиентами, 
начиная от владельцев богатых 
усадеб на Рублёвке и заканчи-
вая самыми простыми обла-
дателями шести соток, напри-
мер, где-то в СНТ на окраине 
области. Мы готовы выполнить 
пожелания любого заказчика, 
поскольку считаем, что любой 
человек имеет право на кра-
сивую жизнь, в том числе на 
эстетичный вид своего дачного 
участка.

Создать за год 
плодоносящий сад

Какие из объектов, создан-
ных компанией И.В.Юрко, он 
считает самыми запоминающи-
мися? В первую очередь Иван 
Викторович называет сад для 
Троице-Сергиевой лавры.

– Это Сабурово, сад, поса-
женный лет 20 назад недалеко 
от православной святыни с бла-
гословения Патриарха Москов-
ского и всея Руси Алексия II. 
Мы регулярно ухаживаем за 
этим садом: проводим обрезку, 
замену деревьев, делаем новые 
посадки. До сих пор помогаем 
двум хозяйствам, расположен-
ным при монастырях. Настоя-
тель мужского монастыря, наш 
друг – отец Ефрем, когда-то 
давно в знак благодарности 
подарил нам корову по кличке 
«Семерка». 

Также памятное для меня 
место – одна деревня в 
Костромской области, вблизи 
которой находится известный в 
стране ювелирный завод. Сна-
чала мы благоустроили один 

участок площадью 34 сотки, а 
завершили озеленением всего 
населённого пункта. Заказчик – 
меценат – решил не только соз-
дать себе сад, но и полностью 
возродить деревню, бывшую в 
ту пору на стадии вымирания. 

Ещё один интересный объ-
ект – деревня в Нижегородской 
области. Там для одного круп-
ного заказчика на обширной 
территории провели практиче-
ски весь спектр работ, начиная 
с нулевого цикла. Выровняли 
территорию, уложили газоны, 
посадили кусты и деревья, 
выкопали пруды с каскадами и 
водопадами. Фактически за год 
организовали там настоящий 
фруктовый сад – с плодоно-
сящими яблонями, грушами и 
сливами. Возили на машинах 
туда взрослые, даже цвету-
щие яблони и другие плодовые 
деревья.

Немного об экономике
Успешная работа питомника 

позволила хозяйству И.В.Юрко 
расширить сферу своего биз-
неса.

– Когда мы начали работать 
на земле, задумались: почему 
бы нам не завести своё хозяй-
ство? Хотелось питаться нату-
ральной, здоровой пищей. Все 
условия у нас уже сложились: 
земля была, да и рабочие руки 
тоже. Мы с братьями – Вячес-
лавом, Виталием и Олегом – 
воспитывались в крестьянской 
семье, умели доить, ухаживать 
за животными и птицей... Сна-
чала купили одну корову. Вто-
рую, как уже рассказывал, нам 
подарил отец Ефрем из Тро-
ице-Сергиевой лавры. Потом 
решили завести птицу, кроли-
ков. 

Мы не только удовлетворяли 
собственные потребности в 
здоровой пище, но и органи-
зовали питание наших работ-
ников.

В настоящее время излишки 
продукции идут на продажу. 
Открыли свой магазин, стали 
работать также по заказам. Вот 
такая история нашего фермер-
ского бизнеса, если коротко.

В нём сегодня – животновод-
ческая ферма с 10 дойными 
коровами и пятью головами 
молодняка (породы джерсий-
ская и айширская). Также у 
нас есть 20 коз и около сотни 
овец. Птицеводческое отделе-
ние: гуси и утки – порядка двух 
тысяч, куры – полторы тысячи, 
перепела. Держим до тысячи 
кроликов, а ещё – поросят. В 
закрытом грунте выращиваем 
томаты, огурцы, перец.

До сих пор наше фермерское 
направление находится как бы 
на дотации нашего основного 
бизнеса – озеленения и питом-
ника. Но это – временное явле-
ние. Мы считаем, что о финан-
совой прибыли животноводства 
можно будет говорить, когда 
доведём поголовье КРС до 100 
голов.

Нужно надеяться 
только на себя

Хозяйство братьев Юрко пока 
обходилось без грантов.

– Три года подряд пытались 
получить – не вышло, – говорит 
Иван Викторович. – В конце 
концов, пришли к выводу, что 
не стоит тратить время и нервы 
даже на подготовку подачи 
заявки на гранты. Как показы-
вает практика, для нас это бес-
смысленная затея. В крайнем 
случае, можно взять кредит в 
банке. 

На мой взгляд, это гораздо 
лучше, чем тратить силы на 
заполнение кипы бумаг. А 
потом, если что-то и получится, 
совсем не хочется постоянно 
переживать: не приедет ли 
инспектор и не обнаружит ли 
он у меня ошибки в трате бюд-
жетных денег. 

Уверен, лучше рассчиты-
вать на свои силы, что мы и 
делаем!   

Фото «ФП». Ⓚ

Более 20 лет работает в Дмитровском районе в сфере озеленения хозяйство преподавателя Тимирязевской академии 
Ивана Викторовича ЮРКО. Услугами питомника декоративных культур «Рождествено» сегодня пользуются не только 
жители северного Подмосковья, но и столичные предприятия, заказчики практически со всей Московской области.

Крестьянское фермерское 
хозяйство братьев Юрко

• Адрес:  Дмитровский рн, 
  дер. Рождествено, д. 62.
• Тел.: 8(903)1008491, 
  8(926)7971417.

• В «цитрусовой» теплице питомника «Рождествено» плодоносят не 
только лимоны, но также мандарины и апельсины.

• В фермерском хозяйстве братьев Юрко выращивают и растения, и животных. 

визитная карточка



Мир фантазий 
очень заманчив…
Ты помнишь, общались 
ночами...  
Сотни букв создавали слова...  
Налегке сообщения писали...  
И не спали вдвоём до утра...  
В реальности всё как обычно:  
Суета, проблемы и быт.  
Мир фантазий же безграничен:  
До конца всё ещё не открыт.  
Убегать в него всегда проще,  
Уходить же порой тяжело.  
Под покровом и в сумраке 
ночи  
Мы искали второе жильё,  
Где заботы от нас отступали,  
Где легко и спокойно дышать,  
Где всегда нас и все понимали  
Не пытаясь ничему поучать.  
По ключу отыскав друг у друга  
Мы открыли два тайных 
замка...  
И в мирке том волшебном 
минуты  
Проживали с тобой, как года.  
Миллион текстовых сообще-
ний,  
Тысячи минут от звонков – 
Моё лучшее приключенье,  
Хоть нелёгким и был тот итог,  
Который подвели аккуратно,  
Постепенно сведя всё на «нет».  
Никто не страдал и не плакал,  
Понимая: закончился бред...  
Мир фантазий очень заманчив,  
Но не сможет живой заменить;  
Привлекателен он и обманчив,  
Навсегда может в плен 
захватить.  
Научилась по новой дышать  
Настоящим воздухом жизни.  
Все проблемы, дела 
побеждать,  
Мечтая вернуться в тот мир 
с ним.  
Однако come back невозможен,  
Исчез мир фантазий в ночах,  
Затерялся, как сотни прохожих,  
Что в толпах куда-то спешат.  
Остаётся лишь помнить: 
ночами  

Общались с тобой до утра...  
Налегке сообщенья писали...  
Сотни букв создавали слова...

Как хочется порой 
по мягкой травке
Как хочется порой вернуться в 
детство, 
Но жизни карусель не 
повернуть.  
И от взросления никуда не 
деться,  
И всё, что прожито, увы, нам 
не вернуть.  
Как хочется порой по мягкой 
травке  
У дома бабушки пройтись мне 
босиком.  
Но нету дома, нету старой 
лавки,  
На которой мы сидели 
вечерком.  
Как хочется порой, ныряя в 
речку,  
Прохладой вод родных с 
улыбкой наслаждаться...  
Потом же дома, сидя возле 
печки,  
Мечтам о будущем спокойно 
придаваться.  
Как хочется порой в любви 
признаться  
Той девочке, которой я не 
смог...  
В тот вечер приходилось 
притворяться  
И молча ей протягивать цветок.
Как хочется порой, гуляя с 
другом,  
Поклясться вновь, что вы 
друзья навеки...  
Теперь один, блуждая по 
округе,  
Не узнаю я друга в том же 
человеке.  
Как хочется порой забыть всё 
это...  
Забыть проблемы, тяготы и 
горе.  
Ведь детство, знайте, солнцем 
лишь согрето.  
Взросление же – дождей 
пролитых море... 

Себя сбереги
Серые будни.  
Грустные люди.  
Унылые лица.  
Несчастные судьбы.  
Однотипные дни.  
Подшутили сурки.  
Нет больше солнца.  
Постоянно дожди.  
Страшно быть не таким.  
Косо смотрит толпа.  
Называют чужим  
Получивших талант.  
Все спешат на работу.  
Нельзя опоздать.  
Огибая «идиотов»,  
Что «пропали» в мечтах.  
Нельзя больше думать.  
Нельзя рассуждать.  
Иди за толпой!  
И не думай бежать!  
Поймают, осудят,  
Изгонят, убьют.  
Грозные судьи  
За этот твой «труд».  
Ты им неподвластен?  
Уверен?  
Скажи,  
Ты независим от мненья 
толпы?  
Нет?!  
Неужели?!  
Значит ты не такой!  
Борись!  
Рушь все рамки!  
Не иди за толпой!  
Она однолица.  
Нет сердец и души.  
А ты их храни  
И в себе сбереги. 

ваш дом агроновости
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• Специалисты «БиоСферы» сделают вашу жизнь красивее и уютнее. 
Фото «БиоСфера».

Весь комплекс садовых 
и ландшафтных работ

на высокопрофессиональном уровне 
выполнит фирма «БиоСфера», ставшая 
за 22 года своего существования одной из 
самых известных на Рублёвке (Одинцовский
район). В дер. Ивановка (между Николиной 
Горой и Звенигородом), где расположены 
офис компании, выставочная площадка и 
один из питомников, – сейчас можно 
приобрести практически всё необходимое 
для сада, огорода и участка. 
Рассказывает Мария Федоренко, 
начальник торгового отдела компании.

– Близится июль. Посадоч-
ный сезон уже прошёл?

– Для однолетних растений 
– цветов, овощей – фактически 
закончился. Покупают только на 
подсадку, если что-то не при-
жилось или замёрзло. 

Но деревья и кустарники, а 
также розы, виноград, водные 
растения – нимфеи и другие, – 
всё, что мы продаём с закры-
той корневой системой, сейчас 
при посадке нормально прижи-
вётся у вас в саду.

– Итак, что сегодня можно 
у вас приобрести из плодо-
вых растений?

– Садоводам предлагаем 
широкий ассортимент профес-
сионально выращенного и рай-
онированного материала. У нас 
вы можете приобрести более 
20 сортов яблонь, 20 сортов 
груши, сливы, вишни, черешни, 
королевы русского сада – смо-
родины. И это далеко не пол-
ный перечень плодово-ягодных 
культур. 

Представлен большой выбор 
плодового винограда. Он пре-
красно зарекомендовал себя в 
условиях непростого климата 
Подмосковья. Имеется и вино-
град для «ленивых» – непри-
хотливый, требующий мини-
мального ухода. Часть сортов 
скороспелые и суперскороспе-
лые. 

– Что предлагаете любите-
лям цветов?

– Хотела бы обратиться к 
тем, кто любит розы. Специ-
ально для вас – особое предло-
жение. Мы можем организовать 
на вашем участке целый роза-
рий. Для этого выращиваем 
более 300 сортов и видов цве-
тов. Это наш «конёк». Имейте в 
виду – розарий можно сделать 
в любом саду. И везде он будет 
его жемчужиной, райским угол-
ком для хозяев! 

– Работы с крупномерами 
уже завершились до осени?

– Нет, они продолжаются. 
Хотя понятно, что основ-
ная работа здесь происходит 
в холодное время года. Во 
время так называемой «зимней 
спячки» деревьям наносится 
минимальный стресс от пере-
садки. Естественно, это наи-
лучшим образом сказывается 
на приживаемости. Приезжайте 
к нам, мы вам всё покажем, обо 
всём расскажем, если надо – 
поможем практически.

– Среди ваших услуг есть 
сервисное обслуживание?

– Да, в его рамках мы про-
водим профилактические обра-
ботки, следим за поливом, про-
водим подкормки. «БиоСфера» 
очень ответственно относится 
к гарантийным обязательствам. 
Вследствие этого многие люди 
сотрудничают с нами на про-
тяжении многих лет, стали уже 
нашими постоянными клиен-
тами. 

– Что можете сказать о 
своих клиентах – о покупате-
лях и заказчиках услуг? Их, 
наверное, год от года стано-
вится всё больше?

– Растёт и количество 
наших покупателей, и объём 

ассортимента их покупок. Уже 
несколько лет прослеживается 
тенденция: растёт интерес 
наших клиентов – дачников, 
садоводов, жителей коттеджей 
и загородных домов – к приоб-
ретению фруктовых деревьев и 
плодовых кустарников. 

Со всей ответственностью 
могу утверждать: традиции 
своего сада и огорода, бывшие 
столь распространёнными в 
советское время, сейчас снова 
восстанавливаются. 

Я не раз говорила: навер-
ное, все мы «наелись» яркого 
импорта – неизвестного про-
исхождения и содержания, 
зачастую неадаптированного к 
нашему климату. Сегодня каж-
дый из нас хочет, чтобы его 
дети или внуки ели экологиче-
ски чистые фрукты с посажен-
ных дедом деревьев. 

Думаю, именно отсюда – 
возрождаемая сейчас мода на 
сады и огороды.

– Всем известно, что на 
Рублёвке немало фирм, 
занимающихся услугами для 
садоводов и огородников. 
Что позволяет вам на про-
тяжении вот уже почти двух 
десятилетий занимать в этом 
сегменте рынка лидирующее 
положение?

– Стабильная профессио-
нальная работа, индивидуаль-
ный подход к каждому клиенту 
и – особые услуги, о некоторых 
я уже рассказала. 

Познакомлю ещё с одним 
«эксклюзивом»: мы единствен-
ные в районе выращиваем и 
продаём водные лилии (ним-
феи) из нашего питомника, 
которые районированы для 
Подмосковья и прекрасно 
зимуют. Каждый год мы стре-
мимся пополнять коллекцию 
сортов.

– Для тех, кто ещё не 
знает, расскажите, где вы 
находитесь.

– Помимо нашей главной 
площадки в Ивановке (Один-
цовский район) у «БиоСферы» 
есть ещё два торгово-выста-
вочных центра. Один находится 
на 17-м километре Минского 
шоссе, в деревне Солманово. 
Второй – в селе Саввинская 
Слобода – рядом со Звениго-
родом.

– Что бы вы пожелали 
нашим читателям?

– Любите красоту и природу! 
Создавайте у себя сады и цвет-
ники; выращивайте фрукты, 
овощи, ягоды; организуйте на 
своих участках произведения 
ландшафтного искусства! А мы 
вам во всём этом поможем!  Ⓚ

ООО «БиоСфера», 
Одинцовский район:

• дер. Ивановка, д.46А  
  (РублёвоУспенское шоссе), 
  тел. +79653767581.
• дер. Солманово (17й км 
  Минского шоссе), 
  тел. +79032037083;
• село Саввинская Слобода, 
  ул.Макарова, у дома №66.
• Сайт: www.biocfera.ru
• Email: biosfera75@gmail.com
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Стихи от наших читателей
В этом номере мы знакомим вас с творчеством 18-летней Анастасии 
ФЕДОРЕНКО. Она закончила в этом году Первую звенигородскую 
школу. Медалистка. Собирается поступать в университет на 
факультет журналистики. С 12 лет пишет стихи. Любит поэзию 
С.Есенина, А.Ахматовой, М.Цветаевой, книги Джейн Остин, сестёр 
Бронте, Пауло Коэльо. Это первая публикация её стихотворений.

Право строить 
жилой дом на своём 
земельном участке
получили в июне фермеры 
– после принятия Госдумой 
соответствующего законопро-
екта. В документе, в частно-
сти, отмечается, что строить 
дом можно будет только на 
земельных участках, исполь-
зуемых крестьянским (фер-
мерским) хозяйством «для 
осуществления своей дея-
тельности». Уточнены пре-
дельные параметры фермер-
ского дома: площадь – 500 
кв. метров, высотность – три 
этажа.

– Принятый закон – реалия, 
практическая мера, которая 
поможет снизить миграцию 
из деревни в город, дать вто-
рую жизнь российским сёлам, 
– отметил один из авторов 
документа президент АККОР 
Владимир Плотников, заме-
ститель председателя агро-
комитета Госдумы. – Свой 
дом на своей земле – основа 
семейного фермерского 
хозяйства, путь к созданию 
крестьянского уклада жизни в 
нашей стране.

Подмосковные 
фермеры – на радио 
и телевидении
Сразу два хорошо известных в 
Московской области фермера 
– Н.Логачев и В.Тимофеев 
– выступили с рассказами о 
своей продукции в популяр-
ных электронных СМИ.

Николай Логачев – дирек-
тор сыроварни «Альдини» – в 
эфире радиостанции «Гово-
рит Москва» познакомил 
слушателей с профессией 
сыродела, представил основ-
ные сорта сыра, в том числе 
и выпускаемую на его про-
изводстве горгонзолу. Также 
пояснил ситуацию, склады-
вающуюся сегодня на рынке, 
ответил на вопросы о кон-
куренции среди сыроделов, 
о сравнении качества зару-
бежных сортов сыра и отече-
ственных аналогов, о цене на 
основные сорта и т.д.

Василий Тимофеев на 
Первом канале ТВ в пере-
даче Е.Малышевой, рассказал 
о том, что такое луховицкие 
огурцы, как отличить их от 
огурцов, выращенных в других 
районах; пояснил, что «лухо-
вицкие огурцы» уже стадии 
брендом. И пригласил зрите-
лей приезжать за этими ово-
щами в Луховицы.

Развитие 
производства 
органической 
продукции в 
Подмосковье – 
на эту тему состоялось засе-
дание аграрного комитета 
Мособлдумы, в котором при-
няли участие несколько чле-
нов Московского крестьян-
ского союза (МКС).

По итогам дискуссии, сооб-
щил директор МКС Николай 
Ефремов, решено создать при 
агрокомитете областного пар-
ламента для детально прора-
ботки этой проблемы специ-
альную рабочую группу.

В области 
приступили ко 
второму этапу 
борьбы с 
борщевиком
Эта компания будет длиться 
до 10 июля, сообщает пресс-
служба подмосковного Мин-
сельхоза. В рамках первого 
этапа – с начала мая до сере-
дины июня – было обработано 
свыше 15 тыс. га поражённых 
борщевиком земель.

Третий этап намечен на 
период с 10 июля по 10 авгу-
ста. Всего обработке подле-
жит порядка 36 тыс. гектаров.

Победила корова, 
приз – автомобиль 
– хозяевам
«Звёзды Подмосковья-2021» – 
выставка племенных сельско-
хозяйственных животных под 
таким названием состоялась 
на территории национального 
конного парка «Русь».

Среди организаторов 
выставки – подмосковный 
Минсельхоз и союз организа-
ций по племенному животно-
водству «Мосплем».

В результате проведён-
ного на этом мероприятии 
конкурса, в котором приняли 
участие свыше 30 ведущих 
племенных хозяйств Москов-
ской области, абсолютной 
чемпионкой признана корова 
по кличке Форма, выращенная 
в АО «Емельяновка» (Озёрский 
район). Это предприятие и 
получило главный приз – авто-
мобиль.

 

• Анастасия Федоренко. 
           Фото из семейного архива.
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